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議会改革の取り組み議会改革の取り組み
　「議会改革」とは、議会の機能を強化し、より効果的で透明性の高い運営を実現するための取り組みです。
　龍ケ崎市議会では、これまでの取り組みに加え、令和５年６月に設置した「議会改革推進協議会」と「議会改革ワー
キングチーム」において協議を重ね、「議会改革」を推進するための施策に取り組んでいます。

委員会の Youtube 配信❶
　議会の傍聴に来られない方への利便性の向上を図ることや
積極的に議会の情報公開を行うことを目的に、これまで市議
会本会議の様子を Youtube を通して、ライブと録画の２通
りで動画配信を行ってきました。
　これに加え、令和 6 年 3 月に予算審査特別委員会、6 月に
３つの常任委員会（総務、文教福祉、都市経済）の動画配信
を試行的に実施しています。
　「龍ケ崎市議会チャンネル」を登録していただきますと、
新しい動画が配信された際や、ライブ配信が開始された際に
通知を受け取ることができます。ぜひ Youtube で議会をご
覧ください。

※ Youtube（ユーチューブ）：動画共有サイトです。動画を視聴するた
　めには、インターネットに接続する必要があります。

▲ Youtube の動画配信のイメージ

◀スマートフォンなどのカメラで二次元コードを読み 
　取っていただくと、Youtube「龍ケ崎市議会チャンネル」 
　をご覧になれます。

情報処理端末（パソコン、タブレットなど）を活用した ICT 化の推進❷
　令和 5 年 9 月に Chromebook（クロームブック）を全議
員に貸与するとともに、議場や会議室への情報処理端末の持
ち込みを可能としました。
　また、LINE WORKS（ラインワークス）を通じて、会議資
料等をデータ化し共有することにより、ペーパレス化や議会
内部の業務効率化を図っています。さらに、令和 6 年 6 月よ
り、データ化した議案書を市議会ホームページで公開してい
ます。

※ Chromebook（クロームブック）：「Chrome OS」を搭載したノー
　トパソコンです。市内小中学校の児童生徒が使用している端末も
　Chromebook です。
※ LINE WORKS（ラインワークス）：LINE と同様の機能を持ち、ビジ
　ネス向けに最適化されたチャットツールです。カレンダー、タスク
　管理、メール、ファイル共有（Drive）など、業務に必要な機能が統
　合されています
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「議会報告会・意見交換会」の開催方法の見直し❸

▲令和 5 年度議会報告会・意見交換会の様子
　（馴柴コミュニティセンター）

　平成 28 年度より、市民の皆さまに対し、議会での審議
内容などを報告するための「議会報告会」と、市民の皆さ
まからご意見を伺うための「意見交換会」をあわせ、「議会
報告会・意見交換会」として開催しています。
　令和 5 年度は、より多くの方に参加いただけるよう、開
催場所をコミュニティセンター（馴柴・八原）に変更し、午前・
午後の２回に分けて開催しました。また、皆さまの関心が
高かった「道の駅」と「湯ったり館」をテーマとして、多
くの方々から貴重なご意見を伺うことができました。
　令和 6 年度の開催方法については、議会報告会実行委員
会を設置し、現在検討中です。詳細が決定次第、市議会ホー
ムページ等でお知らせしてまいります。◀令和 5 年度議会報告会・意見交換会の

　詳細を市議会ホームページで公開して
　います。

少子化対策・子育て支援施策の検討❹
　令和 6 年 4 月より、少子化対策ワーキングチーム（全
議員）を設置し、少子化対策や子育て支援施策について
調査研究を行っています。
　4 月には、流通経済大学共創社会学部の佐藤純子教授
をお招きし、若者や子育て家庭が抱える課題、行政が取
り組んでいる施策の分析を踏まえ、それに対して必要な
施策などについてご講演をいただきました。
　また、龍ケ崎市役所人口問題対策室や子育て支援など
の担当職員と、数回に分けて意見交換を実施しました。
　今後もさらに調査研究を重ね、市議会から少子化対策・
子育て支援について政策提言を行ってまいります。　

▲流通経済大学佐藤教授の講演の様子

管理不全土地の対策を検討・要望❺
　令和 5 年 12 月より、議会改革ワーキングチームにお
いて、管理不全に陥っている土地の対策について検討を
行ってまいりました。
　龍ケ崎市役所の担当職員に同席いただき、他自治体の
事例や関係法令などについて調査研究を行いました。
　そして、令和 6 年 3 月 19 日、龍ケ崎市議会から萩原
市長に対し、「あき地に繁茂した雑草等の除去に関する
条例への代執行の規定についての要望書」を提出しまし
た。
　今後も、市民の声を市政に反映できるよう、市議会と
して協議検討を重ねてまいります。

▲萩原市長（左）に「あき地に繁茂した雑草等の除去
　に関する条例への代執行の規定についての要望書」
　を提出しました

　要望書の内容は市議会ホームページ　▶
　で公開しています。


